

Kundgabe der Bürgermeister und Räte von Lüneburg mit Darlegung ihres Rechtsstreits in der Lüneburger Salinensache gegen die sich widersetzenden „Prälaten“. Darin u.a. über die Tätigkeit des NvK in dieser Angelegenheit.

Lateinische Übersetzung, Kopie (1453 oder kurz danach): LÜNEBURG, Stadtarchiv, AB 22 c (s.o. Nr. 1625) f. 20^r-22^r, hier 20^v-21^r.

Deutsche Kopie in anonymer Chronik vom Prälatenkrieg 1476; danach Druck, in: Die Chroniken der niedersächsischen Städte. Lüneburg, Stuttgart 1931, 300-317, hier 308.

Erm.: Nr. 1630 Anm. 6 (mit Druck des deutschen Textes); Hergemöller, Pfaffenkriege I 40.

Capitula de Lubek et Hamborg et eorum adherentes prenominati primo nos erga dominum cardinalem sancti Petri ad vincula nominatim, qui hic in partibus legatus fuit, et deinde coniunctim cum eo apud sedem apostolicam mediantibus multiplicibus minus veris scriptis et oblocucionibus tangentibus nostrorum antecessorum et nostras animas, honores, corpus et bona dispromoverunt.¹⁾ Que omnia nimis longa essent ad scribendum, sic quod per huiusmodi sinistros informaciones nobis primo hic in partibus 5 a dicto domino cardinali cum verecundia nostra indulgencie Romane et deinde eciam Rome a domino nostro sanctissimo commissio prefate cause appellacionis et eciam gracia denegata fuit.²⁾

¹⁾ Vgl. Nr. 1630 Anm. 6.

²⁾ Zur Sache s. Brosius, *Rolle der römischen Kurie* 117f. Die Appellation der Stadt wurde im Frühjahr nach Rom gebracht. Dem Einwirken des NvK, der damals selbst in Rom weilte, schrieb die Stadt dann zu, dass die Appellation nicht angenommen wurde. Vgl. oben Nr. 2077a und 2927.